



Caos en San Lázaro #Presupuesto por recursos para Guerrero

Rechaza Morena quitar recursos a Fobaproa para destinarlos a Guerrero

POR YVONNE REYES

En medio de una caótica y ríspida sesión, Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) rechazaron tres propuestas de la oposición para destinar más de 210 mil millones de pesos del Fobaproa y de diversos proyectos, entre ellos el Tren Maya, para apoyar a Acapulco y las zonas afectadas del estado de Guerrero por el huracán Otis.

La mayoría oficialista rechazó la reserva del coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira, al Presupuesto 2024 para destinar 50 mil millones de pesos del

IPAB-Fobaproa a la reconstrucción de Acapulco.

Tras un intenso debate con el que buscaban impedir la votación en tablero electrónico de la propuesta priista, con 257 votos en contra, 192 a favor y una abstención, los legisladores de la llamada cuarta transformación, incluidos los afines a Marcelo Ebrard, la rechazaron.

"Ya sé que están protegiendo a la banca y que no quieren a Guerrero y que son de ahora en adelante los cómplices del Fobaproa, son ustedes, para que quede claro, unos sumisos a la banca, a los ricos, ilacayos de los ricos", dijo el diputado Moreira a los morenistas, petistas y ecologistas.

Rechazan morenistas propuestas

Previamente, el bloque de Morena, PT y PVEM rechazó una propuesta presentada por el líder de los diputados del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Romero, para destinar 100 mil millones para la rehabilitación de Aca-

Morena, PT y Partido Verde rechazaron tres propuestas de la oposición para destinar más de 210 mil millones de pesos del Fobaproa y el Tren Maya para apoyar a Acapulco, tras el huracán Otis

pulco, con recursos provenientes de la política energética, de transporte masivo de pasajeros, Tren Maya, banco de Bienestar, entre otros.

Así como una reserva presentada por el coordinador del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, Luis Espinosa Cházaro, de destinar otros 61 mil millones de pesos para la reconstrucción de los municipios dañados de Guerrero.

"Vamos a quitar esos 61 mil

300 millones, si quieren del Tren Maya; si quieren del aeropuerto; si quieren, de la refinería; si quieren, del sobrepeso del barril de petróleo ¡tomémoslo de donde ustedes quieran; pero mandemos dinero a Guerrero!", emplazó a los morenistas.

Y exhortó a todos los diputados morenistas originarios de Guerrero a que apoyaran su propuesta, que finalmente fue desechada a mano alzada.

Por alusiones, el diputado Pablo Almicar Sandoval, de Morena, respondió: "es una vileza usar Acapulco y les decimos que no vamos a caer en estas trampas, vamos a tener casi 100 mil millones de pesos. Este año ya hay 61 mil millones y vamos a hacer una propuesta enseguida para dedicarle recursos a Acapulco y rescatario sin chantajes, sin vilezas del PRI, del PAN y los demás partiditos".

Trifulca en el pleno

Durante el desarrollo de la sesión se registró una trifulca en

el salón de sesiones de la Cámara de Diputados por el tema de Guerrero. Legisladores de Morena y del PT se confrontaron con los de oposición.

Hubo manotazos, empujones y gritos, luego de que las diputadas morenistas Reina Celeste, Brenda Espinoza y Rosa Hernández Espejo a empujones intentaron desalojarlos, entre ellos a Ector Jaime Ramírez Barba, del PAN.

Esto ocasionó la reacción inmediata de su compañera panista Daniela Álvarez, quien se empujó con las morenistas y se desató el caos en la máxima tribuna, lo que obligó a la presidenta Marcela Guerra decretar un receso.

La oposición se retiró a sus curules y los de Morena se mantuvieron en la tribuna desde donde corearon:

"¡Es un honor estar con Obrador, es un honor estar con Obrador!", mientras la oposición respondía con el grito de "¡Guerrero ... Guerrero ... Guerrero!".